

Objekttyp: **TableOfContent**

Zeitschrift: **Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger**

Band (Jahr): **4 (1977)**

Heft 3

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

La Suisse	2
Coin du livre	8
Communications officielles:	
– Le nouveau billet de 500 francs	9
– Si vous voulez voter en Suisse	9
– Timbres de notre pays	11
Nouvelles locales	12
Communications du Secrétariat des Suisses de l'étranger:	
– 55 ^e Congrès des Suisses de l'étranger en images	17
– Camp de ski	19
Fonds de solidarité	22

«Un petit pays est-il condamné par sa petitesse même à ne pas connaître la grandeur?»

C.-F. Ramuz

Au cœur de l'Europe: la Suisse!

Le climat de la Suisse est soumis, à l'ouest, aux influences océaniques venues de l'Atlantique, à l'est aux courants qui traversent la masse continentale. Des flux d'air arctique l'atteignent par le nord, tandis que par le sud s'immiscent dans le pays des fronts chauds et humides.

Le fœhn, ce vent typique, sec et chaud, se propulse parfois du haut des crêtes des Alpes, éclaboussant les vallées et provoquant – dit-on – de l'irritation et de vifs changements d'humeur chez ceux qui y sont exposés ...

Donc, la Suisse tient de son relief varié et accidenté un climat très peu uniforme. Même chose pour son aspect physique, le pays est découpé en trois régions principales: les Alpes, le Plateau et au nord le Jura.

Les Alpes sont formées de masses de granit et de gneiss, de massifs cristallins ou calcaires. Le Plateau repose sur des couches molassiques, alors que l'arc jurassien est constitué principalement de nappes calcaires du début de l'ère secondaire, plissées ou tabulaires. Voilà pour la géologie. Mais on ne peut en parler sans dire que les Suisses sont évidemment très fiers de leurs montagnes!

Un territoire exigü

Le domaine alpin (champs de neige et de glace, rochers, moraines, forêts et pâturages d'altitude) couvre près des deux tiers du pays. Cela signifie qu'un tiers seulement du territoire est cultivable – essentiellement sur le Plateau et dans

une partie du Jura. C'est donc là, dans ce dernier tiers, que se concentre la majeure partie de l'activité des hommes.

Avec 153 habitants par kilomètre carré, la Suisse est très fortement peuplée. C'est un pays exigü, et cette exigüité se fait ressentir davantage à mesure que se développe la construction ... d'ailleurs le rythme auquel le sol est soustrait à la nature est rapide: des statistiques ont montré que, ces dernières années, chaque minute vingt à trente mètres de terres cultivables sont transformées en voies de communication ou en surfaces construites.

De l'Arctique ... à la Méditerranée

Paysages et climats diffèrent profondément d'une région à l'autre. Par exemple, un géographe pourrait parler du Valais – un canton sec – comme d'une «steppe rocheuse», alors qu'on trouve en quelques endroits une flore semblable à celle des régions arctiques; ailleurs c'est déjà une flore méditerranéenne! Conifères et feuillus font bon ménage dans les forêts. Et châtaigniers, hêtres, sapins, pins, mélèzes s'étagent en de multiples combinaisons.

Le Jura, avec ses vallées fermées, connaît parfois des hivers dignes de la Sibérie – ou presque! En revanche, au sud des Alpes, certaines régions ne reçoivent que peu de précipitations.

Voyez Zurich: la température peut tout aussi bien y atteindre plus 30°C en été et descendre à moins 25°C en hiver ...

L'arrière-automne et l'hiver emprisonnent souvent le Plateau dans une chape de brouillard, alors qu'au-dessus de la nappe le soleil inonde le paysage, faisant cligner

* * * * *
* **Ski** *
* Si tu es âgé de 15 à 25 ans et que tu désires prendre part au camp de ski du 24 décembre 1977 au 1^{er} janvier 1978 à Sedrun, écris-nous au Secrétariat des Suisses de l'étranger, Service des jeunes, Alpenstrasse 26, CH-3000 Berne 16. *
* * * * *

Vous êtes-vous déjà fait inscrire dans le registre électoral d'une commune suisse pour y voter?
PAS ENCORE?
Alors, prenez contact dès que possible avec votre représentation suisse.